



23 ÉOS 80 p.4

Miércoles 23 de Octubre de 1996 LA NACIÓN

DENAS

LETRAS

ALBERTO ARRÁO S. J.

El primer libro de Neruda

Neruda llegó muy temprano desde Temuco a la capital, en una época en que el ajetreo literario era intenso. Comenzó a estudiar Pedagogía en Francés y se integró de inmediato a los grupos bohemios.

¡Cómo le costó publicar su primer libro! Sólo tenía 19 años cuando dio a conocer este poemario, que contiene composiciones escritas entre 1920 y 1923. No llegaba aún a la veintena y sin embargo ya se observa en él al gran bardo que debía ser con el tiempo.

El nombre del volumen significa "abundancia de crepúsculos". La primera casa de pensión en que residió en Santiago estaba en la calle Maruri, en el barrio Independencia. Y desde ella, por las tardes, se quedaba mirando hacia los

inmensos de anaranjado y escarlata".

El mismo Neruda narra cuánto le costó editar este primer libro. Era todavía un muchacho y no disponía de dinero para cancelar los trabajos de imprenta. Entre otras cosas llevó a una casa de empeño un reloj que le había obsequiado su padre. A tal pieza siguieron otras, pues el editor era implacable en su afán de ser remunerado por su trabajo.

Con este primer volumen Neruda dio un gran paso en su excelsa creación literaria. Aquí se vislumbran ya las imágenes que figurarán en sus futuros libros: cáusticas, vaporosas, etéreas. Editado su texto, pronto la crítica contemporánea lo saludó como a un paladín. Raúl Silva Castro y Roberto Meza Fuentes, sus compaño-

El primer libro de Neruda [artículo] Alberto Arraño.

Libros y documentos

AUTORÍA

Arraño Acevedo, Alberto, 1914-1998

FECHA DE PUBLICACIÓN

1996

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El primer libro de Neruda [artículo] Alberto Arraño.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)